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提到火币大多数人也许最先想到的是它作为数字货币交易所的身份，但最近火币集
团的一些“大动作”让人们看到了它野心勃勃的另一面。从公链领袖竞选、收购桐
成控股到火币中国总部落户海南并成立“中国区块链+产业联盟”，这些无不展示
出火币中国在业务转型上的战略变化。

火币作为最早一批进军区块链领域的企业，在国内市场监管日趋加紧的风口浪尖之
下，抓住区块链赋能实体经济的时势机遇开展业务转型，这对于一个以传统数字货
币交易所为主要业务的区块链企业来说，无疑是一场顺应时代重要变革。

9月28日，火币中国在海南生态软件园召开战略发布会，宣布火币中国总部落户海
南，火币研究院院长袁煜明担任火币中国CEO。火币中国业务架构也随之浮出水面
，下设五大事业部，提供区块链相关咨询、培训、技术、孵化、人才、法律服务。
但火币最核心的数字货币交易所业务并不在火币中国的架构里。

事情远不像表面看起来这样简单，早在8月21日，货币集团董事长李林便斥资6亿港
元买下桐成控股2.22亿股份，随之成为桐成控股的实际控制人，此番举措一度被外
界猜测为“借壳上市”，李林极有可能用自己控制的港股上市公司桐成控股去收购
火币中国，从而使火币除交易所外的其他业务顺利上市。

作为一家数字资产金融服务商，收购香港主板上市公司可使火币中国进一步向规范
化、国际化的方向发展。这对于火币来说无疑是一个推动自身合规化的完美契机。

与此同时，火币筹备已久的公链领袖竞选也在进行着。火币希望通过此次竞选，汇
集全球各界的技术人才，选出一个领袖与众多理事，从而作为其自身业务的技术支
持。不难看出火币在筹备一盘很大的棋。

但事实真的就如火币所愿那样顺利吗？在外界看来技术支持容易办到，但火币在上
市的路上依然前途未卜。

香港将ICO纳入“有价证券”的监管，并要求代币发行需要有相关牌照，但目前为
止火币尚未获得相关牌照。不仅如此，火币的交易所业务在全球范围内都还没有完
全的合规，这无疑是上市道路上最大的绊脚石。

除了火币自身内部的阻力之外，自2015年开始，香港地方对于借壳上市的监管态度
愈加严格，并且声明严打通过注入大量现金以实现借壳上市的投机行为。除此之外
，壳是否干净，有无负债或者风险都是影响未来企业发展的定时炸弹。
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不仅如此，火币收购桐成之路再起波澜，据财经网消息，香港证监会冻结了包括朱
李月华旗下金利丰证券等三家不同证券行的个别客户的资产。而金利丰正是火币收
购桐成控股的委托方和财务顾问。有业内人士指出，金利丰此次涉及的关联交易具
体进展还要看监管的调查结果，如果坐实很有可能影响金利丰的券商牌照，进而严
重阻碍火币的收购进度。

另一方面，从监管角度来看，借壳上市涉及的审批部门众多，层层核查。借壳上市
的完成需要所有审核项目通过才能进行，某项审批未获得完全通过将影响整个审批
过程，甚至会直接导致借壳上市失败。

如果火币中国纯粹做区块链相关咨询、培训、技术、孵化、人才、法律服务等业务
，那么借壳上市的可操作性便可得到提高，但关键还是在于如何解决合规性问题，
在港交易所对上市企业标准也来越严格的大环境下，火币中国的业务能否满足相关
要求还有待考验。

虽然李林已经借到“壳”，但上市之路仍有不少难关要过。

·END· 

（作者：链条CH，内容来自链得得内容开放平台“得得号”；本文仅代表作者观点
，不代表链得得官方立场）
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